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我校临港新校区一期工程项目建议书获批 

12 月 18 日，上海市发改委沪发改社〔2014〕70 号文件批复了我校临

港新校区一期工程项目建议书，标志我校新校区建设项目正式立项。 

根据批文，我校临港新校区建设工程将按照“一次规划、分期建设”

的原则，一期工程总建筑面积约 157363 平方米，主要建设内容为：公共

教学楼、图文信息综合大楼、能源与机械工程学院楼、创新创业工程训练

中心、能源特色区、体育馆及风雨操场、学生食堂、学生公寓等。 

一期工程项建书获批后，学校将立即启动新校区一期工程设计招标工

作，并同步准备一期工程可行项研究报告的编制和报批工作。 

 

我校临港新校区一期工程（标段一）的招标公告发布 

12 月 26 日，上海市城乡建设管理委员会网站公开发布了我校临港新

校区一期工程（标段一）的招标公告。 

一期工程（标段一）包括校园总体规划（960 亩）、一期单体建筑（图

文信息综合大楼、公共教学楼、能源与机械工程学院楼、综合体育馆、后

勤辅助用房、操场、1 号食堂、学生公寓、2 号食堂、动力馆、能源中心、

创新工程训练中心等）。该标段投资额为 7.85 亿元。其中，建筑安装工

程费 6.72 亿元，工程建设其他费用 8000 万元，基本预备费 3300 万元。 

招标公告的发布标志着我校新校区建设一期工程招投标工作正式开

始。在进行开标、投标和定标等工作同时，我校正积极同步推进可行性研

究报告的准备和审批，以及划拨土地土地证申领等工作。 
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我校赴上海多所高校调研新校区建设 

12 月 15、16 日，封金章副校长率领我校新校区建设办公室、基建处

等一行人组成调研组，前往临港、松江、奉贤等地高校调研新校区建设。

我校教务处、学生处、后勤处、团委等职能部门负责人一同前往调研，重

点考察各高校新校区学生中心、教学楼、食堂以及宿舍等建筑主要功能需

求，并结合学校特色进行整体校园景观的比较和考量。 

调研中，上海海事大学副校长肖宝家表示，上海电力学院落户临港大

学城必将给临港地区和两校合作带来新的活力和发展机遇。作为第一个进

驻临港地区的学校，海事大学方面愿意将新校区的建设经验以及校区管理

等方面的经验毫无保留地向我校公开，并对我校的校区建设提供无私帮助。

上海立信会计学院副校长万峰对封金章副校长一行表示了热烈的欢迎，详

细全面的介绍了上海立信会计学院松江校区的建设情况，并希望两校加强

交流与合作。 

在调研期间，封金章副校长一行还全面考察了上海海洋大学、华东政

法大学和上海应用技术学院的校园建筑，实地参观，现场提问，学习各兄

弟院校的宝贵经验，并深入上海电机学院二期学生宿舍的定制施工现场，

了解相关信息。 

此次调研对我校新校区建设有着现实性的指导意义，一方面对上海高

校校区建设整体景观和功能性布局有一个全面的认识；另一方面帮助我校

优化设计方案的完善和深化，以提高规划设计的科学性和实用性，便于在

新校区投入使用之后各项工作的顺利展开。 
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我校召开临港新校区建设领导小组第五次会议 

12 月 22 日下午，我校召开临港新校区建设领导小组第五次会议，听

取我校新校区建设进展，讨论优化新校区设计方案等事宜。会议由封金章

副校长主持，李和兴校长及王飞、黄国胜、钱伟国、魏建华等领导小组成

员参加。 

领导小组听取了基建处和临港综合办工作进展的汇报，目前我校新校

区建设一期工程项目建议书正式获批，两部门正在积极推进可行性研究报

告的准备工作和学海路校区的校区置换和资金筹措等事宜。领导小组成员

还分别就校园建筑特色、校园景观、实用功能等方面提出建议。 

会议经讨论决定，同意新的校区设计布局方案，并提出要在新校区建

设工作中积极开展校企合作，继续扎实稳步推动新校区建设。 

 

我校召开临港新校区建设方案座谈会 

为推进我校新校区建设工作，进一步优化新校区建设设计方案，临港

新校区建设综合办公室于 12 月 12 日、18 日、23 日分别召开临港新校区

建设职能部门座谈会，二级学院院长座谈会以及教师代表座谈会。 

座谈会上，各职能部门在校区总体规划的基础上，从功能需求和方便

师生的角度出发，对食堂、学生活动中心、体育馆的位置，路网设计，主

轴道景观以及信息化建设等问题，提出了宝贵的看法和建议。二级学院院

长根据学院建设和学校发展的实际情况，重新调整学院需求，腾出 10%

的学院面积作为学院公共用房。教师代表座谈会上，基建处和临港综合办
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还就教师代表关心的教学环境、教师公寓、公租房和双限房、新校区周边

配套设施等问题进行了答疑和意见征询。 

会上，校领导希望各职能部门会后逐步形成相关的专题方案供设计征

询，以确保建设方案科学合理，校区设施完备实用；二级学院重新调整学

院需求，完善内部功能布局；教师代表的意见将会得到校领导的积极重视。

同时，强调在临港新校区建设过程中，还会遇到新的变化和新的问题，需

举全校之力，集各部门之智，群策群力共同解决难题，确保新校区建设工

作的顺利开展。 

 

我校召开临港新校区建设专题会议 

12 月 29 日，我校召开临港新校区建设专题会议，重点讨论新校区建

设中教职工保障以及校企合作等事宜。会议由李和兴校长主持，校领导李

国荣、张浩、封金章及相关部门负责人出席。 

会议首先听取了新校区建设后勤保障组和校企合作组的工作进展汇

报。后勤保障组目前已从医疗、教育、交通、住房四个方面着手推进新校

区落成后教职工生活保障工作；在校企合作方面，我校已与国网节能公司

签署了战略合作协议，初步确定我校新校区能源方案，同时与各地电力公

司加强合作，寻求共建。 

李和兴校长对后勤保障组和临港综合办所取得的进展表示满意，并鼓

励教职工生活保障组继续努力，做好调研工作，维护教职工的切身利益；

同时希望临港综合办积极同有关电力企业磋商，扩大合作成果，为我校节
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能校园建设、优秀人才培养、科技成果转化等工作创造更好的条件。 


